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Восторги тех, кто приветствовал
установление на здании бывшей
женской гимназии памятной доски
в честь пребывания в Быхове
родоначальников белого движения
Корнилова и Деникина, как
оказалось, были
преждевременными.
Благотворительный расчетный счет,
открытый райисполкомом, закрыт, а
инициатор увековечивания памяти
генералов Сергей Антонов
обвинен в том, что он не
наполнил счет денежными
средствами, как обещал.
- Возмутило прежде всего
то, что объявление об
открытии этого счета
промелькнуло в районной
газете всего один раз, -
комментирует ситуацию
сам Сергей. – И это в то
время, как о сборе
средств на другие цели
быховчанам все уши
п р о ж у ж ж а л и .
Следовательно, люди не смогли
толком узнать об этой инициативе.
Мне,  правда, сказали, что
соответствующее объявление было
размещено на ведомственном
сайте райисполкома, однако сути
дела это не меняет. Мюллер
однажды попросил Штирлица, чтобы
тот не считал себя фигурой равной
Черчиллю. Тоже самое можно
сказать и о сайте райисполкома. Я
сильно сомневаюсь в том, что этот

ресурс посещает кто-либо, кроме
самих сотрудников властных
структур, а уж они-то на любые доски
раскошеливаться не станут.
Что же сталось с благотворительными
счетами, об  открытии которых
быховчанам напоминали чуть ли не по
два раза в неделю? Сколько граждан

перечислило на них свои личные
средства?
Если какие-то счета и были
наполнены, то отнюдь не добровольно:
средства на  них поступали от
праздников бесплатного труда –
субботников. Весьма сомнительно,
чтобы частные лица, при нынешней
нищете, могли позволить себе такую
роскошь.
Вот и выходит, что несмотря на
множество объявлений об открытии

разного рода благотворительных
счетов, наполнились они из
бюджета.
Что касается пресловутой памятной
доски белым генералам, то местная
власть была изначально против
всяких досок , посвященных не
коммунистам  и не большевикам.
Благотворительный счет был
открыт под нажимом облисполкома
и о нем, фактически так никто и не
узнал. Однако те, кто надеется
оставить Быховщину «красной»
зоной, напрасно думают, что они
победили.
- Доска в любом случае  будет, -
утверждает  Сергей Антонов. –
Причем местная власть не примет
в ее создании никакого участия.
Денежные средства на создание
доски найдутся. В крайнем случае,
я оплачу работы по изготовлению
сам. Что касается эскиза и текста,
то ими займутся известные
ученые-историки.  Доверять
Быхову даже такую мелочь как
текст, я  не могу: вспомните
прогремевший на всю страну
транспарант с буквой «и» в
белорусском тексте. Не исключаю
также, что доска попадет в Быхов
через облисполком.
Сейчас Антонова волнует не
столько доска,  сколько само
здание бывшей женской гимназии.
Ведь на данный момент от него
остались только завешенные
тряпками стены…
                   Светлана Борисова

СЧЕТА И РАСЧЕТЫ

Белоруссизация
через "чернила"

Во всем опять
виноват народ

Интервью
Винцука Вечерки
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«ПАЛАТОЧНИКИ» УПРОСТЯТ
РАБОТУ ФАЛЬСИФИКАТОРАМ

«Парламентские выборы»
планируется проводить в один тур.
Изменения, в частности,
предусмотрены проектом закона «О
внесении изменений и дополнений
в некоторые законы Республики
Беларусь по вопросам проведения
выборов и референдумов». Об этом
сообщил сегодня журналистам
председатель постоянной комиссии
«палаты представителей» по
государственному строительству,
местному самоуправлению и
регламенту Александр Зозуля,
передает БелТА. «Планируется, что
после принятия этого
законодательного акта, выборы
будут проводиться в один тур.
Единственное условие - это участие
более 50% избирателей», - заявил
он. Александр Зозуля не уточнил,
когда законопроект может быть
принят. Рассмотреть документ во
втором чтении планируется на
предстоящей осенней сессии. В
первом чтении законопроект
планируется рассмотреть 2 октября
на первом заседании третьей
сессии пятого созыва «палаты
представителей». Александр Зозуля
отметил, что документ достаточно
проработан в межсессионный
период. Он подчеркнул, что мнение
о каникулах между сессиями
ошибочно - в это время депутаты
продолжают работать, в том числе
с законопроектами. Начиная с 1995
года ни одни выборы и ни один
референдум, проводимые в
Беларуси, не были признаны теми
организациями,  которые
уполномочены международным
сообществом наблюдать за
выборами и давать им оценку. За это
время подготовлены сотни
докладов,  мониторингов,
аналитических материалов,
исследований о фальсификациях
выборов в Беларуси. Описаны
тысячи случаев нарушений и
фальсификаций. Международные
наблюдатели до тонкостей знакомы
с методами белорусского режима по
обеспечению нужных результатов на
выборах.Вывод о том, что в
Беларуси выборов нет, был сделан
давно как оппозицией, так и

международными наблюдателями.
После событий 19 декабря 2010 года
этот вывод стал более жестким: под
видом выборов в  Беларуси
совершается преступление против
народа.

МВД ЗАПРЕТИТ ДЕТЯМ ПЛОХО
СЕБЯ ВЕСТИ

Министерство внутренних дел
Беларуси предлагает законодательно
запретить подросткам антисоциальное
поведение. Об этом заявил начальник
управления профилактики МВД
подполковник милиции Олег Каразей
в интервью пресс-службе ведомства.
«У нас есть ответственность за
распитие алкоголя, появление в
пьяном виде в общественном месте,
курение, а с недавнего времени – и
за потребление наркотиков и
психотропов в публичных местах. Но
ни в одном правовом акте не
закреплена норма, запрещающая
пить пиво и другое спиртное,
употреблять наркотики, курить табак
не только несовершеннолетним, но и
малолетним детям», - заявил Олег
Каразей. МВД уже  предложил
предусмотреть в законе о правах
ребенка норму, запрещающую
подросткам упомянутые действия.
При этом отвечать за правонарушения
должны будут  родители.
«Соответствующее дополнение
планируется закрепить в КоАП в
ближайшее время», — сказал
начальник управления профилактики
МВД. Олег Каразей также отметил, что
масса свободного времени и плохая
организация досуга негативно влияют
на криминогенную обстановку в среде
молодежи. Виновными в этом
представитель МВД также считает
родителей.

ДОМОДЕРНИЗИРОВАЛИСЬ
На Ляховичский льнозавод купили
оборудование, которое никак не
помещается в цеха . Александр
Якобсон подверг жесткой критике
руководство Белагросервиса и
Ляховичского льнозавода за
неэффективную работу по
модернизации предприятия. В рамках
контроля за выполнением поручений
Лукашенко по выходу льняной
отрасли на эффективную работу,
председатель Комитета госконтроля
Александр Якобсон ознакомился с

ситуацией на ОАО «Ляховичский
льнозавод» и провел рабочее
совещание по данной теме с
участием заинтересованных.
Якобсон жестко раскритиковал
руководство предприятия и главу
ОАО «Белагросервис» Лабушева
за неспособность обеспечить
эффективную модернизацию
льнозавода, сообщает пресс-
служба КГК.
Выяснилось, что закупленное
Белагросервисом для ОАО
«Ляховичский льнозавод»
оборудование не вмещается в
имеющиеся цеха. Не хватает ни
длины, ни высоты строения. В
результате возникла
необходимость разработки нового
бизнес-плана, который
предусматривает строительство
дополнительного здания, что,
естественно, приведет к
удорожанию проекта. По мнению
специалистов Комитета
госконтроля сроки окупаемости
нового бизнес-плана настолько
велики, что не позволяют говорить
об эффективности его реализации.
Неприятный осадок оставило и
ознакомление с территорией и
цехами предприятия (грязь
снаружи и бесхозяйственность
внутри). Много вопросов возникло
к директору льнозавода и по
отсутствию нормальных условий
для труда рабочих. В ходе
состоявшегося  совещания
Якобсон раскритиковал местные
власти, которые не выполнили
поручение Лукашенко по
завершению уборки льна до 25
сентября – в оптимальные сроки.
В настоящее время в Брестской
области поднято только 48%
льнотресты от плана производства.
Отсюда и проблемы с качеством
льноволокна. Даже несмотря на то,
что характеристики льнотресты,
полученной в Брестской области
выше  чем в  других регионах
страны, они не дотягивают до
требуемых параметров.

ЦЕНЗОРЫ БЕЛТА
“ПОЧИСТИЛИ” ЛУКАШЕНКО

Из видеоматериала, посвященного
вопросу девальвации
национальной валюты, была
вырезана оскорбившая многих
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белорусов фраза о “народце”,
который побежал в обменники.
Напомним, отвечая на вопросы
журналистов в Жлобине,
Лукашенко заявил, что в
будущей девальвации виноваты
сами белорусы. «На сегодняшний
день, если в целом по году взять,
то мы пока, наверно, миллионов
на 150-200, я точно не помню,
купили больше валюты, чем
продали. Но в последние месяцы,
я смотрю, наш народец побежал
в обменные пункты. Ну, бегите.
Бегите! Будет спрос на валюту
большой – будет обесцениваться
белорусский рубль со всеми
вытекающими последствиями. Не
будет спроса – будет спокойная
ситуация на рынке. Это я говорю
уже во второй раз за последний
месяц. Мы уже научены горьким
опытом. Еще раз подчеркиваю:
ваша судьба в этом плане в
ваших руках», - отметил он.
Употребление оскорбительного
определения «народец»
возмутило многих белорусов. В
своем репортаже
г о с у д а р с т в е н н о е
информагентство БелТА
вырезало именно эту
скандальную фразу.
ВО ВСЕМ ОПЯТЬ ВИНОВАТ

НАРОД
Во всем опять виноват народ.
Александр Лукашенко,  на
очередных “Дожинках” заговорил
об очередной девальвации
белорусского рубля. Причем,
вряд ли его кто-то тянул за язык.
Впрочем, риторика старая:
девальвации не будет. Причем,
как ни странно, его высказывания
на сей раз правильные.  Как
говорилось ранее, плановая,
мягкая девальвация рубля уже
идет. Об этом, кстати, во время
онлайн-конференции заявила даже
председатель Нацбанка Надежда
Ермакова. “Постепенная
девальвация у нас идет… Мы не
должны допустить разовой
девальвации - это будет пагубно
для экономики”, - сказала она не
далее, как 18 сентября.
Многие эксперты предупреждали:
многое зависит от поведения
населения. Если люди бросятся
переводить свои вклады из

рублевых в валютные, если начнут
скупать валюту – паника на рынке
приведет к мгновенному обвалу рубля.
Если же они потерпят и дадут Нацбанку
шанс проводить мягкую девальвацию
и дальше, последствия для народа
будут мягкими и почти незаметными по
сравнению с разовым обвалом рубля.
Об этом же, в принципе , говорил  и
Александр Лукашенко. “Как бы я этого ни
хотел , инструменты  для  ухода  от
девальвации в ваших руках. Если вы
будете  бегать с  утра  до вечера  по
обменным пунктам и скупать валюту, если
субъекты хозяйствования и банки будут
спать и видеть, что девальвация пройдет,
кто-то на этом выиграет и так далее,
ожидания будут порождаться, а наши
негодяи свядомые, которые плявузгают
языками во всех средствах массовой
информации, народ будут подогревать, а
вы будете их слушать и опять бежать в
пункты обмена, вы сами приведете к тому,
что ослабите свою национальную валюту”,
- сказал он. “В последние месяцы, я
смотрю, наш  народец побежал в
обменные пункты. Ну, бегите. Бегите!
Будет спрос на валюту большой – будет
обесцениваться белорусский рубль со
всеми вытекающими последствиями.
Не будет спроса – будет спокойная
ситуация на рынке. Это я говорю уже
во второй раз за последний месяц. Мы
уже научены горьким опытом. Еще раз
подчеркиваю: ваша судьба в этом
плане в ваших руках. Государство будет
использовать все инструменты для того,
чтобы не допустить этих резких
колебаний”, - подчеркнул Лукашенко.
Неужели  вокруг  главы государства
появились  нормальные  экономисты?
Неужели он прислушивается к советам
экспертов? Ведь говорит, в общем-то,
правильную вещь. Правда , риторика
насчет “народца” подкачала – люди могут
обидеться, но это уже другой вопрос. Как
говорится, назови хоть горшком, только в
печь не ставь.
Эксперт  аналитического  центра
«Стратегия» Валерий Карбалевич считает,
что риторика Александра  Лукашенко
насчет  «народца» и его опасений
девальвации совершенно тривиальна.
«У нас народ виноват во всем. Ну, не
повезло власти с народом, что ты тут
поделаешь! В 2011-м он был виноват в
том, что скупал автомобили, скупал валюту,
чем и обеспечил девальвацию. Сейчас
он ездит за границу, вывозит валюту уже
«на шмотки», скупает доллары и так
далее… У нас хорошая власть,
разумная экономическая политика, вот
народ подкачал», - сказал Карбалевич

«Товарищ.online». Так что попытки
президента переложить
ответственность за провал
экономической политики на народ -
совершенно не новшество. Конечно,
психология  населения влияет на
экономические процессы. Если люди
ударятся  в панику, будут
действительно  массово  скупать
валюту, то обвальной девальвации не
избежать. Но чем  вызваны эти
страхи? «А страхи эти вызваны тем,
что народ  уже  неоднократно
переживал совсем недавно. В 2008
году перед  Новым  годом даже
президент убеждал всех, что в стране
все  хорошо , а  2 января  –
девальвация . То  же самое
происходило в 2011-м. В результате
сейчас  народ  следит  за такими
показателями, которые раньше были
интересны  только  экономистам :
ставка рефинансирования, ставка
вкладов и ставка кредитов, курс рубля
и так далее . Страх народа
обусловлен  экономической
политикой государства», - говорит
эксперт. Ну а что касается
девальвации, то и Карбалевич
отмечает: идет если не
девальвация, то плавное
ослабление курса белорусского
рубля. Это ослабление хоть и
обусловлено объективной
экономической ситуацией, но его
как-то надо объяснить . И
Лукашенко снова перекладывает
ответственность на народ. Впрочем,
в этом президент не  одинок.
Бывший председатель Нацбанка
Беларуси Станислав Богданкевич в
отношении речи Лукашенко заявил:
«Все правильно он сказал». И
насчет девальвации, и насчет
народа. «Я согласен с ним в том,
что всегда народ виноват. Это народ
выбирает себе такое правительство,
которое не видит последствий
принятых решений. Это народ
выбирает себе такое начальство.
Народ  терпит  Александра
Лукашенко. И в этой части в его речи
все правильно», - заявил Богданкевич
«Товарищ.online». Выборов в стране
нет? Так почему народ не протестует?
Почему  он соглашается  с
«назначенными» депутатами ,
которые  принимают  странные
законы – спрашивает Богданкевич.
Так что и с его точки зрения народ
виноват во всем. Но совершенно по
другому поводу.
 Сергей Веселкин,
«Товарищ.online»
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Пытанне дэвальвацыі
нацыянальнай валюты сёння не
стаіць, заявіў Аляксандр
Лукашэнка ў час наведвання
фестывалю працаўнікоў вёскі
„Дажынкі-2013” у Жлобіне. “Ні
адзін кіраўнік такой задачы
перад сабой не ставіць”, - лічыць
кіраўнік дзяржавы. Прыгэтым ён
нагадаў, што ў краіне не будзе
штучна падтрымлівацца
беларускі рубель.
Каб беларусы не вывозілі
валюту за мяжу, лічыць намеснік
старшыні партыі БНФ Рыгор
Кастусёў, трэба стварыць умовы
для вытворчасці якаснай
прадукцыі ўнутры краіны.
- Ён вінаваціць усіх, толькі не
хоча бачыць рэальных
прычынаў тых негатыўных
працэсаў, якія адбываюцца ў
Беларусі. Ён звінаваціў
беларусаў і ў тым, што яны
вывозяць вялікую колькасць
грошай за мяжу, купляючы там
тавары. Карацей, ён вінаваціць
беларусаў ва ўсіх хібах і
дэвальвацыі. Але каб беларусы
куплялі беларускае, трэба каб
яно адпавядала нейкім нормам,
каб было добрае па якасці,
выглядала прыемна і не было
сорамна апрануць на чалавека.
Але калі тавары не адпавядаюць
якасці, то хто ж іх будзе
купляць?..
«Аддаю перавагу беларускім
прадуктам і адзежы ў адрозненні
ад шматлікага войска беларускіх
чыноўнікаў і асабіста
Аляксандра Лукашэнкі», -
падкрэсліў Рыгор Кастусёў.
Антон Разумоўскі, Беларускае
Радыё Рацыя

РЫГОР КАСТУСЁЎ: У
АДРОЗЬНЕНЬНЕ АД ЛУКАШЭНКІ,
Я АДДАЮ ПЕРАВАГУ БЕЛАРУСКІМ

ПРАДУКТАМ І ВОПРАТЦЫ

Употребление в адрес белорусов
оскорбительного определения
«народец» является
недопустимым, считают в Партии
БНФ.
Так заместитель председателя
организации Игорь Ляльков
отреагировал на высказывания
Лукашенко во время празднования
«Дожинок» в Жлобине.
«Это прямое оскорбление
национального достоинства
белорусского народа, — заявил
он. — Таким образом автор этого
постыдного высказывания
продемонстрировал, что на самом
деле он белорусов не уважает и
не считает достойными какого-либо
серьезного отношения».
В интервью пресс-службе Партии
БНФ Игорь Ляльков также отметил,
что слова Лукашенко
«красноречиво свидетельствуют о
его настоящем отношении не
только к белорусской нации как
таковой, но и к той ее части,
которая до сих пор поддерживает
его авторитарное правление».
«Каждому, у кого еще остались

иллюзии относительно
«народности» политики
сегодняшней власти, нужно
наконец задуматься, - сказал он. -
Если руководитель государства не
находит ничего лучшего, как
называть граждан государства
«народцем» и пытается возложить
на белорусский народ
ответственность за девальвацию и
за достойные сожаления
последствия собственной
ошибочной экономической
политики, — так, может, проблема
все же не в народе, а в этом
руководителе?»
«Белорусы — нация, а не какой-то
«народец»! — подчеркнул Ляльков.
— А те политики, которые так
думают, неизбежно в скором
времени останутся на обочине
истории».
Напомним, 28 сентября Лукашенко,
отвечая в Жлобине (Гомельская
область) на вопрос журналистов о
возможности девальвации, заявил:
«Но в последние месяцы, я смотрю,
наш народец побежал в обменные
пункты. Ну, бегите. Бегите!»

ПАРТИЯ БНФ: БЕЛОРУСЫ - НАЦИЯ, А НЕ «НАРОДЕЦ»

Заместитель  председателя
предпринимательской организации
«Перспектива» Вячеслав Пилипук
рассказал  “Радыё  Рацыя”, что
представители  государства
интересуются  у торговцев ,
собираются ли они переходить с 1
ноября  на работу с
сопроводительными документами,
но те   говорят, что их на оптовых
рынках в Москве до сих пор получить
нереально.
Попытка  обязать ИП
самостоятельно  и за свой   счет
проводить сертификацию товаров
привела  к общенациональной
забастовки  летом этого года. В
результате  предпринимателям
разрешили работать до 1 ноября
без сопроводительных документов и
до 1 июля следующего года - без
сертификатов: “Они говорят, что до 1
ноября на каждую вещь, которыми
они торгуют, нужно иметь
сопроводительные документы. С 1
ноября  они говорят, что такой
переходный период будет до 1 июля
2014 года. Говорят, что не будет

никаких штрафных санкций, но это не
решает всей проблемы”.
Как  считает  руководитель
оргкомитета по созданию профсоюза
“Вместе”, витебская
предпринимательница  Ирина
Яскевич, чиновникам пора набраться
смелости и сообщить об реальных
затратах ИП на сертификацию .
Представители власти используют
цифру в 370 тысяч рублей, когда
говорят о цене декларирования. Но
это совсем не так, отмечает Ирина
Яскевич:
“По факту получается, что 300 тысяч
стоит выписка самой бумажки. Для
того, чтобы получить подтверждение
качества , необходимо  провести
испытания, а вот одно испытание
стоит от 1 миллиона до 1 миллиона
200 тысяч  рублей . Весь  пакет
получается от 2,5 миллионов и выше”.
Предприниматели предупреждают,
что если власти нарушать обещание
не применять санкции с 1 ноября для
тех, кто работает без
сопроводительных  документов ,
рынки страны  снова  начнут
забастовку.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ ГОТОВЯТСЯ К НОВЫМ ЗАБАСТОВКАМ
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Известная советская диссидентка,
правозащитница и бывшая
политзаключенная считает, что
награждение Алеся Беляцкого
премией Гавела абсолютно
справедливо.
Валерия Новодворская
прокомментировала для «Радыё
Свабода» присуждение премии
Вацлава Гавела Алесю
Беляцкому:
- Это справедливая награда.
Беляцкий выполнял ту работу,
которую у нас делал Александр
Гинзбург, который руководил
Фондом Солженицына. А когда его
сажали и неудобно было сказать,
что за Фонд, то обвинили в
хранении нелегальной литературы
и в «антисоветской деятельности».
Потом Фондом стала руководить
его жена Арина Гинзбург, потом
Татьяна Ходорович. Все , кто
руководил российским Фондом
Солженицына помощи

политзаключенным - все сели в
тюрьму. И сейчас это продолжается
в Беларуси, как будто не было августа
1991 года,  не было никакой
независимости, и мы еще живем в
Советском Союзе.
Беларусь действительно живет в
Советском Союзе. Только обвинения
сейчас отличаются, сейчас нет чисто
политических статей, приходится
сажать за неуплату налогов, что есть
чистый абсурд, так как с
благотворительной деятельности не
нужно платить налоги, это были не его
деньги.
Этой премией Совет Европы в
определенном смысле искупает свою
вину. Гавел сказал бы то же самое. Я
представляю себе, что сделал бы
Гавел с теми представителями
Польши и Литвы, которые выдали
счета Беляцкого. Европа вместе с
присуждением этой премии должна
была бы лишить их гражданства.
Ведь это помощники Лукашенко.

Когда люди способствуют аресту
достойного человека, который
борется за свободу своей страны,
они должны быть лишены чести
быть европейцами.
Алеся Беляцкого можно
поздравить с такой наградой,
которая стоит дороже, чем
Нобелевская премия мира,
которую присуждают неизвестно
кому - Арафату присуждали,
теперь Путина пытаются
выдвинуть.
А премия Гавела - это чистая,
благородная награда. Хорошо ему
бы еще на свободе оказаться. И я
полагаю, что он оказался бы на
свободе, если бы  Россия не
содержала лукашенковский режим
и если бы Европа не потакала
России, которая содержит
лукашенковский режим. Так что в
его аресте есть и наша , и
европейская доля вины.

ВАЛЕРИЯ НОВОДВОРСКАЯ: ПРЕМИЯ БЕЛЯЦКОМУ СТОИТ БОЛЬШЕ, ЧЕМ
НОБЕЛЕВСКАЯ

Милиция продолжает удивлять своими подсчетами.
Мероприятия республиканского фестиваля-ярмарки
«Дажынкi-2013», которые проходили 27-28 сентября в
Жлобине, посетили 120
тыс. человек. Об этом
сообщил сегодня на
совещании в
Г о м е л ь с к о м
о б л и с п о л к о м е
начальник областного
у п р а в л е н и я
внутренних  дел
Валерий Полищук,
передает БелТА.
Валерий Полищук
отметил, что эта цифра
приблизительная. Так,
если брать в расчет
номерные знаки
а в т о м о б и л е й ,
припаркованных на
стоянках,  в городе
н а х о д и л о с ь
достаточно большое
количество гостей из
всех областей республики, а также из соседних стран.
Начальник областного управления внутренних дел
также обратил внимание на отсутствие в дни фестиваля
каких-либо серьезных правонарушений. В частности,
всего за 27-28 сентября зафиксировано 12 нарушений

общественного порядка. Кроме того, 22 человека были
задержаны за появление в общественных местах в
пьяном виде. «В целом «Дажынкi-2013» прошли с точки

з р е н и я
о х р а н ы
общественного
п о р я д к а
спокойно и
организованно.
Л ю д и
о т ды х а л и ,
праздновали,
участвовали в
конкурсах и
соревнованиях.
Х а р а к т е р
отношений
м е ж д у
гражданами и
сотрудниками
м и л и ц и и ,
обеспечивающими
о х р а н у
правопорядка,
о т л и ч ал с я

корректностью и взаимоуважением», - сказал Валерий
Полищук.
Стоит отметить, что все городское население Жлобина
насчитывает 80,2 тыс. человек.

МВД: «ДАЖЫНКI» ПОСЕТИЛИ 120 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК
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Диктатор никогда не пойдет
на демократизацию и
о с в о б о ж д е н и е
политзаключенных.
Пока Минск выясняет
отношения с Москвой, а
перспективы для Беларуси по
поводу участия в Восточном
партнерстве становятся все
более зыбкими, несмотря на
разговоры о возможном
диалоге, в тюрьмах Беларуси
остаются политические
заключенные , а оппозиция
ищет способы, как
действовать в сложившейся
ситуации. Что в данной
ситуации происходит в рядах
белорусской оппозиции, каковы
настроения белорусского
общества?
Белорусский оппозиционер
Винцук Вечерка в интервью
ru.DELFI.lt рассказал о своем
видении ситуации, затронул
вопрос отношений Беларуси с
ЕС и Россией, «Восточное
партнерство», а также
остановился на Таможенном
союзе и политике России по
восстановлению своего
влияния на постсоветском
пространстве.
- Что вы можете сказать по
поводу настроений в
белорусском обществе и
ситуации в оппозиции?
- Я начну с настроений. После 2010
года наиболее активная часть
общества избавилась от иллюзий.
19 декабря 2010 года и
последующие месяцы  были
мощным шоком, инъекцией и
прививкой от этих иллюзий. Что
касается обычного человека, то для
него таким шоком была трехразовая
девальвация рубля в 2011 году. Это
невероятно ударило как по
перспективам, так и по обыденной
жизни белорусов. Не нужно никаких
социологов, чтобы почувствовать
смену настроений: достаточно
послушать разговоры пенсионеров
в общественном транспорте. А

пенсионеры традиционно считались
надежной опорой нынешней власти,
а ударило все это именно по ним.
Кроме того, за счет бывших
сторонников Лукашенко увеличилось
так называемое «болото»,
находящиеся между сторонниками и
противниками режима. Однако опорой
режима остаются силовики,

чиновники,  сотрудники ЖКХ,
миллиардеры и миллионеры.
Что касается демократических сил, то
было сочетание факторов, грубые
ошибки этого лагеря и отдельных его
деятелей. Была умная просчитанная
политика Минска и слепота,
непонимание или же шкурный интерес
окружающей нас Европы. Второй и
третий факторы вошли между собой в
резонанс. В 2008 году было принято
решение вести диалог с режимом и
подхвачено официальным Минском.
Были выпущены несколько (но не все)
тогдашние политические
заключенные, а Беларусь зачастили
высокопоставленные европейские
чиновники. Таким образом, оппозиция
оказалась, как рыба, выброшенная на
берег, поскольку утверждение, что
Европа является носителем ценностей
(а одним из основных прав является
право выбирать власть) сама же
Европа и опровергла, ведя разговор
с узурпатором власти.
В самой оппозиции начало, как
говорил Лукашенко, «жесточайшее»
брожение, появилась искусственная

дилемма: если ты  сторонник
независимости, то должен
поддержать Лукашенко. Если же ты
выступаешь за смену власти, не
являешься ли в  таком случае
скрытым или явным сторонником
Москвы? В такой ситуации  не
оставалось места политическим
силам, носителям интегральной
ценности, которая гласит: только
свободный  народ защитит
независимость,  и только
независимость есть гарантия свободы
и независимости в стране.
В 2010 году многоголовый змей
оппозиции был причиной
разочарования многих людей,
которые не могли разобраться, кого
же поддерживать среди этой девятки
кандидатов. Не  было  единого
кандидата и не было попыток на него
выйти именно из-за раскола, который
существовал уже до этой кампании.
И, конечно, имитация либерализации
подействовала на политиков. Им
вдруг разрешают выйти с флагами на
центральный проспект,
зарегистрировать группу или закрыть
глаза на не совсем качественные
подписи… В общем Лукашенко в
итоге сказал, что благодарен нашей
оппозиции за то, что она такая, какая
есть.
Результат все мы видели и знаем -
избиение Владимира Некляева, 1500
посаженных , все кандидаты в
президенты в каталажке. Кто-то
покаялся, а кто нет, сидит до сего
времени, Беларусь отброшена назад,
в плане независимости она находится
в статусе, в котором не находилась
никогда с  1991 года.  Она член
Таможенного союза, ОДКБ, у границ
ЕС и НАТО проходят учения с
агрессивной легендой, в Лиде –
военная база с потенциальными
российскими самолетами-носителями
вооружения.  И все  это
сопровождается  традиционным
унижением традиционных
национальных ценностей, а homo
soveticus остается основой для
создания гомункулуса Республики
Беларусь, которая не должна быть
белорусской по существу - такой
мини-Советский союз.

ВИНЦУК ВЯЧОРКА: ДЛЯ ЛУКАШЕНКО
КОМПРОМИСС - СИНОНИМ СЛАБОСТИ
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- Вы видите у Беларуси
перспективы в Восточном
партнерстве?
- Как страны и народа – да. В
географическом и политическом
смыслах  это правильная
инициатива. Для всех шести стран
слова демократия, парламентаризм,
выборы – это не пустой звук. При
всех оговорках, в том числе и
Азербайджан ничуть не менее
европейский, чем Турция, а может
и более.  Но ситуация в
Азербайджане менее безнадежна
для оппозиции, чем в Беларуси.
Просто лидеры Азербайджана
способны имитировать и говорить то,
что от них  хотят  услышать .
Лукашенко даже на имитацию не
способен. До такой степени он
боится даже небольшого выпуска
рычага из рук.
- Главу МИД Беларуси позвали на
вильнюсский саммит. Что это
значит и может ли к чему-либо
привести?
- Я оцениваю такой шаг плохо,
потому что пока в тюрьме сидят
политзаключенные никто не должен
быть вычеркнут из списка
невъездных  чиновников.  Это
последовательность, о которой я
говорил. Поэтому любые шаги
навстречу должны идти наряду с
освобождением и реабилитацией. С
Лукашенко так – чем выше барьер
требований, тем больше
вероятность их выполнения. Если их
снижать, он понимает это как
слабость, а значит можно наплевать
на эти требования и их  не
выполнять. Или он может
представить дело так, что
выпущенный на свободу Дмитрий
Дашкевич – это результат, хотя он
вышел, потому что закончился срок.
- Дашкевич, кстати, в интервью
отметил, что европейцы могут
делать что угодно, но все в
Беларуси зависит от самих
белорусов . Есть в стране
критическая масса, которая
заряжена на изменение
ситуации?
- Конечно, никакая Европа за нас
ничего не сделает. С другой
стороны, мы – небольшая страна,
хоть и важная в регионе. Понятно,
что этот контекст влияет на
ценностную повестку дня, которую
предлагает оппозиция. Но при всем

при этом, только своими руками,
настроениями, силовым полем в
головах можно что-то изменить. Мне
кажется, потенциал настроенной таким
образом части общества нарастает. Я
контактирую с людьми по культурным
программам, которым 25-30 лет и они
уже не помнят вдохновляющего,
очистительного ветра, когда кончался
СССР. Это состоявшиеся люди,
профессионалы и они не собираются
уезжать из страны, возвращаются к
своему языку и ищут политическую
силу, которая соответствовала бы их
представлениям о независимой
стране с европейским выбором,
которая ценит свои и уважает ценности
других, не воспринимает
геополитического подрезание страны
с восточной стороны.
- Такая сила есть?
- К сожалению, ни один из политиков
или групп этого предложить не может.
Есть коалиции незалежников, которые
сбавили критику властей и
обращаются к людям, чтобы они
сформулировали основные вопросы
жизни. Но в ситуации надлома надо
предлагать верхний этаж
политической программы –
ценностную  основу и задаться
вопросом: мы соглашаемся, что
режим должен быть и способен
меняться или же он должен уйти?
Ответа нет, поэтому для многих людей
такое положение вещей неприемлемо.
- Как вы видите Беларуси в
Таможенном союзе и евразийском
проекте?
- Задача Кремля полностью вернуть
и удержать Беларусь в военно-
политической сфере, и, конечно же,
восстановить влияние на всем
постсоветском пространстве.
Последние сюжеты с Литвой –
председателем в Совете ЕС, это
только подтверждают. Беларусь в
этом смысле может быть
застрахована от явных и наглых шагов
для того, чтобы сохранить набор
имиджевых аргументов – если вы
согласитесь по-хорошему, то будете
иметь преференции. Но это касается
публичной политики, кулуарная
политика холодна и последовательна.
Возможно, Назарбаев не даст
слишком долго и монопольно
реализовываться кремлевским
интересам через этот Таможенный
союз. Но я не верю в перспективу
Таможенного союза и какое-либо
сравнение его с ЕС.

Что касается белорусов, то они уже
пережили первый шок  от
Таможенного союза – им пришлось
сектор индивидуального
процветания (покупка и продажа
автомобилей в странах ЕС) принести
в жертву процветанию российского
автопрома. Когда начинаются
таможенные  ограничения на
западной и северо-западной
границах, это ударяет по людям. Да
и введение стодолларового
феодального побора толкает нас в
сторону востока. Это тоже любви
людей не добавит.
И нельзя ничего не сказать о
последних событиях, связанных с
Баумгертнером. Лукашенко, в каком-
то смысле, стал составной частью,
пешкой в московских
олигархических играх. И это не имеет
никакого отношения к сохранению
экономического суверенитета
Беларуси. Умные люди в Солигорске
и Минске задают вопрос: кто довел
все  до ситуации, что судьбу
стратегической, единственной
независимой от других стран
отрасли, способен поставить на
грань развала гражданин другой
страны, вхожий в  путинские
кабинеты. Это важный ресурс для
понимания ценностных изменений
геополитического выбора Беларуси
для ответственных политических сил.
- Каково  ваше видение
ближайшей ситуации?
- Будет продолжаться российская
политика в отношении белорусских
стратегических активов. Лукашенко
будет нервничать,  и пытаться
заигрывать с Европой, но так и не
осмелится сделать осмысленных
шагов в том, что касается
демократизации, освобождения
политзаключенных, избирательного
законодательства и свободы СМИ.
Европа в очередной раз после
неуспеха белорусского направления
ВП на вильнюсском саммите,
возможно, будет пересматривать
действия в сторону ужесточения с
своей политики. Но все это будет
происходить на фоне разочарования
белорусского общества. Дальше –
большой знак вопроса: способны ли
будут белорусские демократические
силы этот потенциал использовать и
не провалиться в провальные ниши,
подготовленные для них технологами
лукашенковского двора.
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Распаўсюджваецца бясплатна!
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2013
ОКТЯБРЬ

На чарговым выканкаме
Разглядаецца “вопрос” —
Цяжкі ён, нібыта камень,
У мазгі і косці ўрос.

Для чальцоў зусім не нова,
Нават звыкла ўжо якраз:
Занядбанай стала “мова”,
Не стае ёй месца ў нас.

Дык “закрыць” патрэбна тэму,
Што сядзіць у мазжачку
(Абмяркоўваюць праблему,
Як заўжды, на “языку”).

— З “мовай” стан сягоння гадкі,
Трэ палепшыць хоць чуць-чуць,
А інакш затым нашчадкі

Зганьбяць нас і праклянуць.

Дык якія прапановы. —
Чын галоўны рэй вядзе, —
Каб аддушыну для “мовы”
Нам зрабіць хоць дзе-нідзе?

Слова ўзяў дзяцюк дзябёлы:
— У няпросты час такі
“Мову” трэба ўвесці ў школы
І дзіцячыя садкі.

Там, бадай, гадоў пад дваццаць
Мовы роднай не чутно.
Гэтак нам, як разабрацца,
Трэ было зрабіць даўно.

— Лепш чапаць не будзем
школу… —
Чын галоўны зморшчыў твар. —
Бо на гэтае дазволу
Не дае нам “гаспадар”.

Па прычыне той жа самай
І дзіцячыя садкі
“Беларусіць”, скажам прама,
Нам сягоння не з рукі.

— Ну а можа нашай прэсе
Перайсці на “мову” варт?
— Мусіць, ты радзіўся ў лесе…
Будзем мы лічыць за жарт

Падыход такі да тэмы.
На язык ціпун табе,
Бо захочуць жа нацдэмы
“Збеларусіць” і “СБ”.

— Можа, варта для пачатку
“Размаўляць” заўжды самім? —

Хтосьці выказаў здагадку,
Чым наклікаў лёгкі ўздым.

Неўспадоб такая мера
Выканкамаўскім чынам.
— Што, на “мове” ўсе паперы
Прапануеш крэмзаць нам,

Гаварыць на ёй прамовы?
Змахваць будзем на аслоў,
Бо на “мове” не гатовы
Мы звязаць і пары слоў.

Там ідэй было нямала,
Думак выказалі шмат,
Ды ў адказ адно гучала:
— Прапанова — неўпапад.

У гарачых спрэчках гэткіх
Думка выспела адна:
— Трэ на “мове” этыкеткі
Вырабляць нам для віна!

Будзе то праявай яркай,
І не трэба іншых мер:
Згадвацьме народ за чаркай
Мову матчыну цяпер!

І на тым прыйшлі да згоды:
З “мовай” больш няма
праблем.
Шмат зрабілі для народа —
Будзе ён “і глух і нем”.

* * *

“Мову” цэняць у Бабруйску
Проста свята для душы!
…Размаўляць па-беларуску
Будуць толькі алкашы.

Намеснік старшыні Бабруйскга
гарвыканкама
пахваліўся здабыткамі
беларусізацыі. Сярод іх —
назвы пладовых вінаў мясцовай
вытворчасці.

“ЗАКРЫЛІ” ТЭМУ...
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